

EL CONGOST

PERIÓDICO SEMANAL

Defensor de los intereses morales y materiales de Granollers y su comarca

NUMERO EXTRAORDINARIO

Año IV

Granollers 16 Marzo de 1889

Número 162

EL CONGOST

EN LA

MANIFESTACIÓN LIBERAL

Teniendo en cuenta la trascendencia que para nuestros ideales ha de tener el acto de mañana, nosotros, atentos solamente á contribuir en lo que nos sea posible, á que este revista verdadera importancia, no hemos titubeado un momento en imponernos el sacrificio de publicar este suplemento extraordinario. Nuestros lectores lo verán con agrado; y los liberales todos, los verdaderos liberales, aquellos que lo son sin distingos ni mistificaciones, aquellos que, racionalmente convencidos, lo son, porque han sido amamantados desde la cuna por la sublimidad de la idea liberal, estos, todos, aunque no pertenezcan á un partido ridiculamente *disciplinado* tambien nos lo han de agradecer.

No nos lo agradecerán, aquellos que, titulándose liberales, nos motejan con el infamante nombre de carlistas ¡carlistas! á nosotros ¡era lo que nos faltaba oír! y ellos tienen á gloria cobijar en su partido á hombres que han contribuido á cometer los actos de salvagismo de los cuales va-

mos nosotros á protestar mañana. ¡Que la Pátria y la Libertad se lo tengan en cuenta como desde hoy se lo tendremos nosotros!

La Redacción.

GRANOLLERSENSES

El Ayuntamiento y la Comisión organizadora del acto de inauguración del monumento, que se acaba de erigir en el cementerio de esta villa, se creen en el deber de solicitar vuestro concurso para que el espresado acto resulte tan importante como por su índole merece ser.

Se trata de conmemorar, para siempre, el triste recuerdo de fechas tristisimas para los amantes de la libertad, y no dudan los firmantes que vosotros, que tantas pruebas habeis dado de vuestro amor al Progreso, contribuiréis con vuestro concurso, á dar la solemnidad debida á la citada inauguración, que tendrá efecto á las diez de la mañana del próximo domingo 17 del mes corriente, saliendo la comitiva de la Plaza de la Constitución.

Todos los liberales, todos, tienen cabida en este acto, y el Ayuntamiento y la Comisión, que á todos os representan, esperan confiadamente verse secundados en sus deseos, que no son otros que los de enaltecer á esta villa y á las ideas liberales.

Granollers 14 Marzo 1889.

EL AYUNTAMIENTO

J. Torras Bergé.—Martín Borrell.—Sal-

vador Paituvi.—José Mora.—Jaime Gual.—José Vila.—Antonio Vilaburgés.—Joan Carreras.—José Sastre.—Francisco Torras.—José Alsina, Secretario.

LA COMISION

Ramón Viladecans.—Pedro Danés.—José Ribas.—Buenaventura Bellavista.—Estevan Vilageliu.—José Cubells.—José Más.—Ramón Vendrell.—Dionisio Puig.—Pablo Rogé.—Estevan Garrell.

EL ACTO DE MAÑANA

Concluido ya el monumento que, costeado por la Corporacion Municipal, se ha erigido en el cementerio de esta villa, dedicado á la memoria de los infortunados que, en las infaustas fechas de 7 de Noviembre de 1873 y 17 de Enero de 1875, perecieron á manos de los carlistas, mañana tendrá lugar el solemne acto de la inauguración del mismo, acto al que, como liberales, debemos prestar todo nuestro apoyo y con nosotros todos los amantes de las pátrias libertades.

A esta importantísima ceremonia concurrirá, como es de suponer, el Magnífico Ayuntamiento, quien ocupará la presidencia estarán en él representados los vecinos de esta villa que fueron rehenes de los carlistas, ya por los que sobreviven, ya por las familias de los que murieron; asistirá tambien algun individuo de las familias de los fusilados, y fi-

nalmente, concurrirán individuos de todos los partidos políticos liberales, desde el conservador hasta el republicano federal.

Las dos sociedades corales de esta villa, y las orquestas *Catalana* y *Agustins*, prestarán su gratuito concurso, las primeras llevando sus pendones enlutados y cantando la elegía del maestro Cuspiñana ¡¡ *Pau als morts* !!! Las segundas, y la charanga del batallón de cazadores de Barcelona, tocando marchas apropiadas al acto.

Todo induce á creer que mañana se llevará á cabo una función importantísima, que honrará á esta villa, en general, y á cuantos en ella tomen parte. Todo esto es de esperar, á pesar de injustificados retraimientos de los eternos disidentes, de esos que se creen, en todo, y para todo, siempre los mejores, los impecables, los mas consecuentes, siendo así que no son ni mas ni menos, que los demás míseros mortales,

Cuando Ayuntamientos de villas liberales, liberalísimas, como la heroica Puigcerdá, invitados por nuestro Ayuntamiento, contestan delegando á D. Dionisio Puig para que lo represente en el acto de mañana, ofreciendo una corona para depositar en el monumento, ¿hemos de detenernos nosotros ante la chismografía de cuatro despechados? No, liberales de todos matices, no.

Serán esos individuos nota discordante de la solemnidad de mañana, Pero ¿que obra humana no la tiene?

Dejemos de lado estas pequeñeces, hijas mas del humano orgullo que de otra cosa, y, atentos solo al honor y dignidad de nuestra querida villa, y al enaltecimiento de las ideas liberales, que la inmensa mayoría profesamos, acudamos todos al acto de mañana, con rostro levantado y tranquilidad de conciencia, seguros de que obramos bien, y compadeciendo, á la par, á los que, siempre alucinados, trabajan sin de ello darse cuenta, contra la Libertad y contra sus intereses.

¡ALERTA LIBERALES!

La Union Liberal, entidad bien conocida de todos vosotros, os dá la voz de *alerta* para que no os dejéis seducir por algunos, afortunadamente bien pocos, que, titulándose liberales, son, hace ya tiempo rémora constante de todos los buenos propósitos que proyectan los que lo son de verdad en esta villa. Así sucede ahora con su mentida propaganda contra el acto que mañana se ha de llevar á cabo.

Con evidente mala fé, con punible escarnio de la verdad, andan diciendo que la inauguración del monumento, que ha

costeado el Ayuntamiento, es un acto reaccionario. ¡Cuanta aberración! ¡Cuanta tontería á la par!

Los que mañana concurrirán á la manifestación son liberales probados, son, muchos de ellos, de antigua y limpia historia política, son decididos adversarios de los carlistas; no son, no, antiguos soldados de ningún Carlos como, quizás, lo han sido algunos que contra aquellos vociferan, y contra los buenos usan armas de mala ley, indignas de liberales de inteligencia y de corazón.

Despreciad, pues, liberales, á esos tipos de siempre, á esos pobres ilusos que, sin voluntad propia, se hacen eco de torpes egoísmos y de resentimientos de amor propio y acudid como un solo hombre á la manifestación de mañana, prueba palpable del amor que vosotros, en inmensa mayoría, profesáis al Progreso y á todas las ideas modernas.

Granollers 16 de Marzo 1889.

Francisco Uyá.—José Huguet.—Salvador Alsina.—Miguel Clot.—José Mas.—José Vila Guardia.—Pedro Aiguaviva.—Delmiro Estapé.—José Milá.—Juan Renóm.—Jaime Cordeiras.—José Garriga.—Jaime Aubanell.—Mariano Font.—Juan Claramunt.—Ramón Vendrell.

SUETOS

En el tren que llega á esta villa á las 8 y cuarto de la mañana debe llegar mañana la charanga del batallón cazadores de Barcelona, para tomar parte en la manifestación.

Es seguro que en la manifestación del domingo figurará una corona que remitirán para esta objeto algunos hijos de esta villa residentes en Barcelona.

La importante y liberalísima villa de Puigcerdá estará dignamente representada en la manifestación de mañana por D. Dionisio Puig á quien ha delegado el Ayuntamiento de aquella población, el cual será acompañado por varios hijos de aquella villa que residen en la vecina capital.

Hemos tenido el gusto de ver las coronas que remiten para la manifestación D. Antonio Ferratjes, ex-diputado de este distrito y la de la siempre invicta villa de Puigcerdá, y hemos quedado sorprendidos ante el gusto y riqueza de las mismas, como no podía menos de suceder tratándose de los donadores.

Segun noticias la villa de Cardedeu es-

tará dignamente representada en la manifestación liberal.

También á última hora se nos dice que Caldas enviará una representación de los liberales de aquella villa.

Segun acuerdo de la Comisión organizadora, la manifestación cívica que mañana á las 10 de la misma saldrá de la Plaza de la Constitución, recorrerá las plazas y calles siguientes: calle de San Roque, plazas del Ganado y Perpiñá, calle de Prim, en toda su extensión, dando la vuelta por en frente de las fabricas de los Sres. Carrencá y Pibernat, calles Corró, Traveseras y Santa Ana, plazas de las Ollas, Cabrits, Oli y Constitución, calles de Barcelona y Principe, plaza de la Corona, calle de la Palma, plaza del Ganado y calle Capuchinos al cementerio donde tendrá lugar el acto de la inauguración del monumento.

MANIFESTACION LIBERAL

La Comisión ejecutiva, de acuerdo con el Ayuntamiento, ha dispuesto que el orden en que deben colocarse los partidos, sociedades y agrupaciones concurrentes á la manifestación cívica que tendrá lugar mañana domingo á las 10 de su mañana será el siguiente:

Casas Consistoriales—Música Militar Ayuntamiento, Junta municipal, Rehenes, víctimas y sus familias y Comisión organizadora.

Frente de casa Farrás—Invitados especiales y los Veteranos de la Libertad.

Frente de casa Parera—Comisiones de varios pueblos.

Frente de casa Renóm—Orquesta «Agustins».

Frente de casa Romáño—Comisiones de la Prensa.

Frente de casa Cunillera—Coro «Antigua de Granollers».

Frente de casa Garrell—Sociedad «Unión Liberal».

Frente de casa Camillo—Partido Constitucional y Conservador.

Frente de la Fuente—Ateneo Republicano y partido Posibilista.

Frente la Curia—Partido Republicano progresista y Federales.

Frente de casa Marimón (Perejaume)—Junta y Asociados de la enseñanza laica.

Frente de casa Piñol—Orquesta «La Catalana».

Frente de casa Puigdueta (Balanzó) Coro «La Unión».

Frente de casa Cerdá (Geroni)—Pendón, Serenos y Brigada municipal.

Esta comisión encarece la necesidad que hay de que cada cual se coloque en el lugar que le corresponde, para, al mismo tiempo que evitar confusiones, poderse poner en marcha á la hora señalada.

Granollers 15 Marzo 1889.

El Presidente,
José Vila.

El Secretario,
Estevan Garrell.

Imp. de E. Garrell.—Granollers